

## Ecuador dispara a 30 dólares la tarifa por transportar crudo colombiano

La ministra defendió la decisión señalando que Ecuador ofrece a **Ecopetrol** un servicio estratégico de alto valor.

[Siga las noticias de Vanguardia en Google Discover](#)



Ecuador endurece su postura y eleva tarifa al petróleo colombiano

Compartir [Publicado por:](#) Redacción Colombia



Ecuador decidió **incrementar de 3 a 30 dólares** la tarifa por el transporte de petróleo colombiano a través del **Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (Sote)**, una de las principales infraestructuras petroleras del país. La decisión se toma en medio del **creciente choque comercial entre Ecuador y Colombia**, confirmó este lunes la ministra de Ambiente y Energía, **Inés Manzano**.

### La nueva tarifa empezó a cobrarse desde el viernes

Según explicó la funcionaria, el aumento comenzó a aplicarse el viernes pasado como una medida de **"reciprocidad"**, luego de que Colombia suspendiera la venta de energía a Ecuador. Esta reacción se dio tras el anuncio del presidente ecuatoriano, **Daniel Noboa**, de imponer un **arancel del 30 % a los productos colombianos**, argumentando una supuesta falta de cooperación de Bogotá en la lucha contra el narcotráfico.

En un primer momento, Manzano indicó que el ajuste tarifario se haría sobre el **Oleoducto de Crudos Pesados (OCP)**. Sin embargo, este lunes aclaró, en entrevista con **radio Sucesos**, que la medida afecta únicamente al crudo que se moviliza por el **Sote**, ducto que pertenece a **Ecopetrol**, la empresa petrolera estatal de Colombia.



→ Vea también:

[Canciller Rosa Villavicencio viajará a EE. UU. con visa temporal: lo que se conoce](#)

### Noticias del día



POLÍTICA

**Video: Candidato Juan Carlos Pinzón 'abre la puerta' al fracking y la minería en Santander**

### Ranking de noticias

[+Vistas](#) | [+Recientes](#)

- |          |   |
|----------|---|
| <b>1</b> | Paloma  |
| <b>2</b> | El control y vigilancia de las universidades          |
| <b>3</b> | Alas de Mopa. La sombra clandestina                   |
| <b>4</b> | ...Saludemos...por favor...gracias....                |
| <b>5</b> | El tercer carril medirá el liderazgo de Floridablanca |

### Tendencias



TENDENCIAS

**"No era agua": joven denuncia que fue orinada por un hombre en pleno concierto**

Por el contrario, el OCP transporta petróleo de **compañías privadas colombianas**, las cuales no están incluidas en este incremento.

## Ecuador justifica el aumento por el servicio clave que presta a **Ecopetrol**

La ministra defendió la decisión señalando que Ecuador ofrece a **Ecopetrol** un **servicio estratégico de alto valor**, al permitir el transporte de su crudo por el Sote, que es operado por la empresa estatal **Petroecuador**. Esta infraestructura facilita que el petróleo colombiano llegue desde el sur del país hasta la **costa del Pacífico**, punto clave para su exportación.

## Cómo se desató la disputa comercial entre ambos países

La confrontación comercial se intensificó el miércoles pasado, cuando Noboa anunció que desde el **1 de febrero** Ecuador aplicará una **"tasa de seguridad" del 30 %** a productos procedentes de Colombia. El mandatario aseguró que la decisión responde a la **falta de acciones contundentes** por parte del país vecino contra el narcotráfico y otras economías ilegales en la zona fronteriza.

Noboa advirtió que el arancel se mantendrá vigente **hasta que Colombia asuma un compromiso efectivo** para enfrentar de manera conjunta el narcotráfico y la minería ilegal.



Fotografía que muestra un balancín petrolero. //EFE/Henry Chirinos.

## Colombia responde con aranceles y corte en venta de energía

Como respuesta, el Gobierno colombiano anunció la imposición de un **arancel del 30 % a veinte productos ecuatorianos**, además de suspender el suministro de energía a Ecuador, profundizando así la disputa comercial entre ambas naciones.

## Diálogo bilateral aún sin fecha definida

La canciller ecuatoriana, **Gabriela Sommerfeld**, informó el viernes que Colombia propuso una reunión bilateral para el **25 de febrero** con el objetivo de analizar la imposición de aranceles. No obstante, Ecuador solicitó adelantar el encuentro para esta semana, aunque hasta el momento no se ha confirmado una fecha oficial.

De acuerdo con la **Federación Ecuatoriana de Exportadores**, en **2024** el intercambio no petrolero con Colombia dejó un **déficit de 919 millones de dólares** para Ecuador. Las importaciones alcanzaron los **1.756 millones de dólares**, superando ampliamente a las exportaciones.

Entre **enero y noviembre de 2025**, el saldo negativo fue de **852 millones de dólares**, una cifra que refleja la importancia del comercio bilateral en el trasfondo del actual conflicto entre ambos países.

» Suscríbete al **Newsletter de Vanguardia**

**Suscríbete**

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



---

**Noticias relacionadas:**[Ecuador](#) [Colombia](#) [Crudo](#)

---

**Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).**

Publicado por: Redacción Colombia

---

**Comentarios** 

---

0 comentarios

Ordenar por [Más recientes](#) 



Agrega un comentario...

 Plugin de comentarios de Facebook

---

**Lea también** 

---